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Sous le signe de l’augmentation des débits 

et de la relocalisation des infrastructures

L’autre côté d’internet
Depuis 10 ans, on fabrique un internet local et coopératif … mais qu’y a-t-il de l’autre côté ?
Tout le monde a déjà entendu parler de serveurs et vu des photos ou vidéos de datacenters
qui consomment une énergie folle et aspirent nos données. 

De la même façon qu’il n’est pas nécessaire d’être au CAC40 pour fabriquer un réseau, nul
besoin d’y être pour fabriquer des services d’hébergement de données, de sites ou de vidéo.

Depuis  2019,  quelques  Icaunais  (dont  certains  se  sont  expatriés  entre  temps)  s’activent
bénévolement  dans  l’association  F.E.L.I.N  (https://www.felin-asso.org/)  pour  organiser  les
choses de façon à proposer des outils  locaux. Il  reste du travail  à faire (surtout du côté
communication) mais la technique fonctionne bien !

Dans le même temps, SCANI a mis en place les infrastructures nécessaires pour héberger
sérieusement le matériel. Les derniers détails ont été réglés au mois de septembre. De façon
non exhaustive, cette nouveauté permet tout à la fois d’assurer un fonctionnement sur le long
terme à F.E.L.I.N et  ses membres,  de proposer  des services en libre accès sur internet,
d’héberger des serveurs directement sur l’épine dorsale du réseau avec un très (très) haut
débit et même de disposer d’une infrastructure de test autorisant le fait de faire des bêtises
lorsqu’on apprends comment tout ça fonctionne !

Comme on a bien conscience que tout ça est très obscur pour beaucoup de gens, on a
attendu le bon moment pour  vous en parler,  et  cette  fin  octobre est  idéale :  entre le  28
octobre et le 5 novembre, c’est un peu « la semaine du numérique » à Joigny avec deux
temps forts :

* le  samedi 29 octobre, une après midi « dégafamisation » à la CasBa, square Al Idrisi à
Joigny. Si l’envie vous en prends, venez avec vos usages d’internet (et éventuellement votre
ordinateur s’il  est portable) et repartez avec des solutions pour vous éloigner des google,
facebook et autre.

* le mercredi 2 novembre, à partir de 18h au QG de SCANI et du Fablab, la rencontre de
territoire mensuelle sera consacrée au numérique local, pourquoi et comment. Ce sera le
début d’ateliers et de conférences plus poussés sur les sujets qui vous intéresseront.

Retrouvez le reste du programme de la semaine organisée par l’Assemblée Virtuelle et plus
d’informations par ici.

https://inscription.noe-app.io/projects/631f50e0b9a09d006e961318/welcome
https://www.felin-asso.org/


SCANI GAME

C’est  un  projet  de
réalisation  d’un  jeu  en
ligne. 

On y travaille et on aurait
besoin d’avis et d’idées de
votre  part.  Si  ça  vous
intéresse  n’hésitez  pas  à
venir  nous  voir  pour  en
parler ou envoyer un mail.

PROCHAINES
RÉUNIONS

Les  prochaines  réunions
décisionnelles  auront  lieu
le  25  octobre,  le  22
novembre  et  le  27
décembre.

LES RÉUNIONS
PUBLIQUES

Certains  d’entre  vous  les
connaissent  déjà,  les
réunions publiques  sont de
retour  avec  la  fibre !  On
vous  informe  de  l’arrivée
de la fibre chez vous ! On
répondra à vos questions !
Si vous voulez une réunion
publique  par  chez  vous,
dites le nous, n’hésitez pas
à nous appeler ou envoyer
un mail à contact@scani.fr

DEVENIR ACTIF

Vous  voulez  devenir  un
actif  de  la  coopérative ?
N’hésitez pas à venir nous
voir  !

En bref ...

Fibre au relais de la Grilletière

Dernièrement, le réseau de SCANI a connu pas mal de soucis à la
Grilletière :  on  est  en  « bout  de  réseau »,  on  a  beaucoup  de
coopérateurs connectés, et pour le coup, l’accès Internet devenait
difficile pour tout le monde. Entre changement de fréquences et
montée en gamme de matériels, les actifs de SCANI ont essayés
bons  nombres  de  dépannage.  Mais  cette  fois  on  tient  quelque
chose ! Le 19 octobre, le relais principal du hameau a été connecté
directement en fibre ce qui va donc rapprocher la source du débit
et donc tous le monde verra sa connexion être bien plus stable !
Mise en service prévue courant novembre.

Revue église Seignelay et fibre aussi

Suivant  le même principe que ci-dessus, nous
avons déployé la fibre à la mairie de Seignelay.
Mais ce n’est pas tout !  Nous en avons profité
pour  faire  de  cette  fibre  une  nouvelle  source
d’Internet  du  réseau radio sur  Seignelay,  ainsi
toutes les connexions du secteur ont pu voir leur
débit  monter,  et  la  radio  est  toujours  là  si  un
malheur devait arriver à la fibre.

Mot d’ordre : RE-DON-DANCE !

Foire d’Auxerre – Télé de l’Yonne

La foire d’Auxerre a eu lieu du 16 au 19 septembre. Comme à son
habitude, SCANI a fait  en
sorte  d’y  apporter  de
l’Internet.  Et  en  prime,  la
télé  de  l’Yonne  nous  a
demandé  de  venir  sur  le
plateau  pour  parler  du
numérique,  et  plus
précisément  de  la  fibre
dans notre département.

Ça se passe ici.

mailto:contact@scani.fr
https://www.youtube.com/watch?v=QaEnMF6tXjE

